Bibliothèque interculturelle pour la paix Vendredi 3 mars 2023 - 16h à la médiathèque de Ronchamp

L'Association Œuvre Notre-Dame du Haut dispose d'un site exceptionnel inspirateur de paix, à la fois culturel, spirituel et patrimonial, qu'il nous faut préserver, et transmettre aux générations futures aux côtés des partenaires publics et de l'Association des Sites Le Corbusier, d'autant plus depuis son classement au Patrimoine mondial de l'UNESCO.

L'une des causes principales que notre Association s'est définie est « **Inspirer la paix** ». En effet face à un monde fracturé avec des frontières visibles et invisibles, la paix reste fragile à tous les niveaux.

Dans le cadre de ses activités culturelles l'AONDH a souhaité constituer une **bibliothèque interculturelle** sur le thème de la paix, à disposition des habitants (enfants et adultes) de la communauté de communes. Le meilleur lieu de visibilité et d'utilisation est la médiathèque!

A travers cet outil : créer des liens entre le haut et le bas de la colline. Partager les valeurs qui nous semblent importantes dans notre monde fracturé. Que les jeunes qui sont l'avenir du développement du territoire s'approprient la colline et sa chapelle renommée, pour perpétuer l'histoire positive des habitants qui depuis le moyen-âge ont été attachés à cette colline de Bourlémont et l'ont rachetée après la révolution afin de la garder comme un lieu privilégié. Aujourd'hui lieu invitant à la beauté de l'architecture, de la nature, ainsi qu'au calme, à la rencontre et l'échange. Un phare pour tous ceux qui sont en quête de sens et d'harmonie.

L'AONDH se porte garante des œuvres de Le Corbusier, Jean Prouvé, Renzo Piano architectes et Michel Corajoud paysagiste ; elle se porte garante aussi du message fort et universel prononcé par Le Corbusier en 1955 : « J'ai voulu créer un lieu de silence, de prière, de paix et de joie intérieure »

Notre association est en partenariat avec l'Association « Bâtir la paix », c'est dans ce cadre qu'est née l'idée de constituer des bibliothèques interculturelles (d'autres sont en projet dans d'autres villes de France). Nous partageons les mêmes valeurs et vous invitons à visiter son site Web. Son but est de créer un réseau national favorisant l'intégration, entière et valorisée, des individus dans la société. Parce qu'elle estime que la rupture de la paix sociale trouve ses origines dans les faiblesses du tissu social à intégrer tous les individus, elle propose l'implantation de maisons de la paix (dans un maximum de communes en France) visant à accueillir, écouter, se cultiver, s'informer, se rencontrer.

L'AONDH pense que la paix se construit au quotidien. Quelle que soit sa dimension, personnelle, familiale, sociale ou politique, la préservation de la paix est cruciale. Nous croyons que la paix, ça s'apprend (cf l'ouvrage de Thomas d'Ansembourg) et que chacun peut y contribuer.

C'est pourquoi nous souhaitons développer des moyens de dialogue, comme celui de cette bibliothèque, pour échanger, peut-être créer des ateliers, ou tout autre idée d'action qui naitra de ce partenariat.

Notre association propose d'autres actions au service de la paix (comme les journées de septembre 2022 pour l'école de Ronchamp qui a mené des ateliers avec toutes les classes (nature, art, création de messages de paix, découverte du site de la colline). Nous les reconduirons en 2023, ainsi que d'autres manifestations, comme des conférences sur la paix (cf flyer ci-joint)

A noter que ce fonds de bibliothèque a été financé grâce à l'un nos mécènes que nous remercions vivement, les seules ressources de l'association étant les dons et le mécénat.

Les ouvrages sont variés : de grands auteurs comme Martin Luther King, Gandhi. Des livres d'arts (chinois, japonais, miniatures d'orient) d'autres qui portent sur la paix intérieure, la méditation, le yoga. La cuisine et l'écologie. La fraternité, la spiritualité de St François d'Assise. Des bandes dessinées, des DVD pour enfants...